

特集 一すてきな人たち— なわて音楽プロジェクト 芸術監督 高谷 光信さん



写真提供：松元信昭さん

contents

- 01 **特集1** 総会特集(新会長に田中政男氏就任)
- 03 **特集2** ふるさと人物紀行 一すてきな人たち
なわて音楽プロジェクト芸術監督 高谷 光信さん
- 05 税だより(消費税のインボイス制度スタート)
- 07 税だより(大阪国税局の入札に参加してみませんか)
- 08 税だより(府税事務所からのお知らせ)
- 09 らうんじ(郷土愛とシビックプライド) 仲野純一さん
- 10 郷土の味めぐり(和牛亭 五光)
- 11 名所ところどころ(四條畷市商工会)
- 12 トップ企業に聞く(株式会社ナカタコーポレーション)
- 13 コラム(一切れのパン)・新入会員のご紹介
- 14 部会だより

～ これからも地域と歩む 魅力ある協会に ～



税と繁栄

門真納税協会

検索

<http://www.nk-net.co.jp/kadoma/>

新会長に田中政男氏就任



盛会に開催された第13回定時総会

令和5年5月23日(火)、ホテルアゴラ大阪守口に於いて、第13回定時総会を開催。WEB会議システムを活用し、ご来賓として門真税務署長、北河内府税務事務所長はじめ多数お迎えし実施致しました。永來会長が議長となり、中島監事より総会資格審査報告がなされ議案の審議に入りました。



永來第10代会長から田中第11代会長へエールが



多数の役員の皆様がWEB会議システムでご参加いただきました。

令和4年度事業報告及び決算の承認の件、理事103名選任に関する件、監事4名選任に関する件について審議され、各議案とも異議なく承認可決されました。また、令和5年度事業計画並びに予算の報告が行われました。定時総会終了後、第48回理事会を開催。理事の互選により田中理事が議長になり、理事会資格審査報告のあと、議案の審議に入りました。会長、副会長、専務理事及び常任理事の選任に関する件、代表理事及び執行理事の選任に関する件、事業部会長の選任に関する件、顧問委嘱承認に関する件についてそれぞれ異議なく承認されました。門真税務署長様、府税事務所長様及び税理士会支部長様からの祝辞がなされ、退任役員及び財政基盤功労者への感謝状の贈呈が行われました。

感謝状贈呈式

平澤署長より、広報活動に尽力され、今回役員を退任される竹之下氏に感謝状贈呈

組織拡大にご尽力頂いた(南)シーエフ中原栄治氏に、会長より感謝状

組織拡大にご尽力頂いた大同生命の河野さん、加藤さんに会長より感謝状

協会長を退任される永來氏に会長より感謝状

副会長を退任される谷中氏に会長より感謝状

常任理事を退任される竹之下氏に会長より感謝状

予算決算書 (単位:円)		
科目	令和4年度決算	令和5年度予算
経常収益	57,931,330	52,519,745
経常費用	52,683,573	52,175,640
① 事業費	43,039,078	43,513,102
② 管理費	9,644,495	8,662,539
当期経常増減額	5,247,757	344,105
経常外収益	0	0
経常外費用	668,402	0
当期経常外増減額	△ 668,402	0
法人税、住民税及び事業税	80,000	80,000
当期一般正味財産増減額	4,499,355	264,105
一般正味財産期末残高	114,008,791	89,865,373
指定正味財産期末残高	57,015,681	55,010,236
正味財産期末残高	171,024,442	144,875,609

会長就任あいさつ



会長就任あいさつ

田中 政男

(東和薬品株式会社)

このたび、永來会長様の後を受けまして「門真納税協会・会長」という大任をお引受けすることになりました田中政男でございます。大変光栄に存じますとともに、責任の重大さを痛感している次第でございます。

会員の皆様や関係ご当局のご支援を戴きまして、歴代会長様が築いてこられた伝統を継承し、微力ではございますが門真納税協会の発展に尽力してまいりたいと存じますので、歴代会長同様、変わらぬご支援ご協力を賜りますようお願いいたします。

最近における我が国の経済状況は、新型コロナウイルスの感染症法上の分類の5類への移行などで、宿泊や飲食など対面型サービス業を中心に景況感が上向しているものの、製造業においては、ロシアのウクライナ侵攻と円安を受けた原材料やエネルギーの価格高騰や世界的な金融不安などにより、依然として厳しい環境下であります。そのような中、本年10月から実施される適格請求書等保存方式(イン

ボイス制度)の円滑な導入に向けて引き続き説明会や研修会の開催、広報等を積極的に実施するほか、会員のニーズに即した魅力ある事業活動や地域社会の発展に貢献する事業活動に取り組んでまいります。そして、各事業部会活動の活性化に努めるとともに、会員以外の方でも多数参加できる公益性の高い事業の拡大を図り、納税協会の存在価値を更に高めていく所存です。最後になりましたが、これからも、組織の強化、財政の健全化に取り組んでまいりますので、会員及び役員の皆様には、引き続き格段のご理解とご協力をお願い申し上げます。会長就任のあいさつとさせていただきます。

【略歴】

- 2009年4月 内部監査室次長
 - 2011年4月 内部監査室長
 - 2016年10月 広報IR室長兼人事部長
 - 2017年6月 取締役管理本部長
 - 2019年4月 取締役 管理本部長
 - 2020年6月 取締役(現任)
- (兼職の状況)
(株)プロトセラ代表取締役会長兼社長

令和5年度新役員決まる

(敬称略)

常任理事

- 会長 田中政男 (東和薬品(株))
- 副会長 佐伯忠雄 (大阪防衛工業所 法人部会 女性部会担当)
- 副会長 高橋 潤 (光亜興産(株) 個人資産税部会 間税部会担当)
- 副会長 藤本和俊 (藤本産業(株) 総務部会 広報部会担当)
- 副会長 上村一彦 (上村金網工業(株) 青年部会担当)
- 専務理事 辻 仁志
- 監事 中島 直之、竹本 陽一、中島 勤、松井 一雄
- ◆事業部会長◆
- 山田 雅夫、高橋 義信、喜多 一裕、衛藤 誠司、上園 茂、森田 洋、宮本 淳一、南元 俊明、鈴木 保雄、裕 弘樹、元古 隆司、中井 雅之、吉村 賢二、松本 智文、田伏 平、佐田 薫、山本 博崇、青井 一彦、吉田 宗弘、谷中 清孝、中嶋 啓文、永木 祥弘、淀 雅和、田中 省吾、笹田 正明、高島 登、大東 弘、松吉富美彦、中田 善規、新木本博司、古田 貴久、西本 修、鈴木 英孝

- 総務部会長 高島 登
- 広報部会長 松吉富美彦
- 法人部会長 喜多 一裕
- 個人資産税部会長 中井 雅之
- 間税部会長 竹本 陽一
- 青年部会長 西本 修
- 女性部会長 讚岐 信子

「音楽に国境はない」といふことを
私たちが指揮者は言い続けています

「みんなが音楽を取り戻す場を」

ウクライナがロシアに侵攻されて1年以上が経ちます。情勢の行方は依然不透明なまま、政治や経済といった様々な面で、いまだ世界は深い混乱の中にあります。

それらは音楽界にも大きな影を落としており、ウクライナとロシア両国の音楽家が同じ舞台上立つことはほとんど無くなりました。そんな中「芸術の灯を絶やさないために、今自分が出来ることを」と活動を続ける音楽家があります。

今回取材をお受けいただいた高谷光信さんは、長年、日本とウクライナを股に掛け指揮者として活躍されてきました。現在は四條畷市に在住、地元音楽振興にも力を入れておられます。

芸術に携わる者としていかに振舞うべきか。また音楽の持つ力とは？その想いを伺いました。



なわて音楽プロジェクト 芸術監督
日本ウクライナ音楽協会 理事長

高谷 光信 さん

たかや・みつお

東京混声合唱団指揮者。ウクライナ・チェルニヒウフィルハーモニー交響楽団常任指揮者。(一社)日本ウクライナ音楽協会理事長。四條畷市市民総合センター なわて音楽プロジェクト(NMP) 芸術監督。ウクライナ国立チャイコフスキー記念音楽院指揮科を首席卒業。また国家演奏家資格、ディプロマを最優秀の成績で取得。関西大学や名古屋芸大、武庫川女子大などで教鞭を執っている。

現在の主な活動について

今は指揮者としてオーケストラや合唱団で公演をする傍ら、大阪芸大や名古屋芸大などで指揮法に関する講義を行っています。また、今年から関西大学の客員教授として「生きる尊厳」をテーマに、人権啓発に関する講演をしています。ウクライナでの音楽活動を経て、今彼らが何を思い何を求めて生きているのか、をお話させていただきます。

また、昨年の10月には「なわて音楽プロジェクト」の芸術監督に就任しました。地元四條畷市が、音楽を通じてより活気溢れる街になることを目的に、様々な芸術活動を展開しています。

なわて音楽プロジェクトとは？

現在四條畷市は、文化芸術振興施策として「潤いある市民暮らし」と、文化の薫り高いにぎわいあるまちづくり」という理念を掲げています。しかしながら四條畷は文化への予算が乏しく、市民ホールが十分に稼働していないという状況でした。そこで、市民総合センターの指定管理者「四條畷市ラーニングコモンズ」と共同のもと、「なわて音楽プロジェクト」と題し、「市民の皆様を音楽で繋ぐプロジェクト」をスタートさせました。

具体的には、市民合唱や各種コンサート、音楽の歴史や指揮の役割が学べる「音楽セミナー」などを開催しています。クラシックに限らず、誰もが音楽を楽しめるよう、今後も多彩なプログラムを企画しています。

このホールに音楽が潤いとして響き渡り、皆様が集まって楽しむ。地域に愛されて「ここに来たら楽しいんだな」という思いを出る子どもたちに持つてもらえれば

今後目指すもの

日本とウクライナの交流を目指して、2021年に「日本ウクライナ音楽協会」という団体を設立しました。現在はこれを母体として、音楽で出来る支援活動をしています。当初は「現地に必要なのは音楽でなく武器だ！」と厳しい意見をいただいたこともありますが、確かに私自身、毎日何人も人が被害を受けて亡くなっていく中、本当に「音楽」は必要なんだろうかと葛藤もしました。

しかし、ウクライナの音楽家たちは「自由の希求」のためにスラブ音楽を奏でてきました。長く国家の独立が叶わなかったウクライナの音楽には、特にそれを強く感じます。街には喜びや笑顔が溢れ、彼らにとって音楽は生活の一部であること、私たちが知っています。

いつか争いが終わり、再び音楽が取り戻せる日が来るまで。それまで私は音楽家として、自分に出来ることをやっていきたいと思っています。

指揮者を目指したきっかけは？

高校時代にプロの指揮者に触れたことがきっかけですね。

私は京都市の出身で、嵐山の近くで生まれ育ち、母校「京都市立堀川高校音楽科」でトランペットを学びました。当初はオーケストラの奏者になりたくて、トランペッターになる夢を持っていました。しかし、佐渡裕さんや藏野雅彦さんといった、同校出身のプロの指揮者たちが度々学校を訪れ、自分たちを指導してくださりました。お話を聞いたりプロの空気を感ぜたりするたび、指揮者に憧れ、なりたいたいと思うようになったというわけです。

そしてある時、すでに母校で指揮の他にトランペットの指導もされていた藏野雅彦先生に、「指揮者を目指している」と相談したところ「指揮をやりたいなら楽器で音楽大学に行きなさい。その実力がなければ指揮なんか考えてはいけません」と言われたんです。舞台上立つてまとも上げる立場上、演奏者の気持ちからずして指揮なんかできるものかという精神ですね。そこは大変ありがたい助言だったと思います。演奏者の気持ち、演ずる前のプレッシャー、そういうものを分かってから振りなさい、ということをお伝えしたのだと思います。

そして大阪音楽大に入学し、改めて藏野先生に師事。そこから本格的に指揮を学びました。

そこからなぜウクライナへ？

ウクライナとの出会いも高校時代になりました。京都市とキエフ市は1971年に姉妹都市提携を結んでおり、母校、堀川高校もキエフ市にあるルイセンコ音楽院と姉妹交流をしています。



取材後期

「なもこび」

取材当日、市民センターを訪れると折しも、高谷さんが司会を務める「サロンコンサート」の開催日でした。プロの演奏家による本格的なプログラムにも関わらず、「まずは見に来て、とにかく気軽に楽しんでほしい」との思いから入場料はなんとワンコイン(500円)。「開催前は果たして人が集まるかどうか不安だった」ということでしたが、いざ始まる会場は超満員！

「クラシックに限らず、色々な企画が催され、このホールが豊かに回転しているかと思っています。もっと市民の皆様が認知していただき、人が集まるようになって欲しいですね。それが文化のスタートであり、音楽家として誇りに思う瞬間です。」そう笑顔で語られました。また、四條畷を音楽で盛り上げるための、高谷さん自ら指揮・監督を務める「なわて混声合唱団」のメンバーも現在募集中のことです。ご興味のある方は是非ご検討ください。

ウクライナといえば、チェルノブイリ原発事故が思い出されます。先日G7サミットが広島で開催されました。各国首脳には繰り返してはならない悲劇が伝わったと思われ、同時に、性質は違えど同じ「核」の恐ろしさを知る者として、ゼレンスキー大統領には、悲劇から立ち上がり再生したヒロシマの街の姿が目についたことでしょうか。それが復興の一助になればと願うばかりです。諦めない限り、争いの火種はいつか消え、人の心には希望の灯が残る。そう確信しています。(宗重太祐)



高谷さんと四條畷地区広報部会役員



①チェルニヒウ・フィルハーモニー交響楽団と高谷さん。ウクライナ・キエフの国立フィルハーモニーホールにて(2017年3月ご本人提供) ②関西大学にて行われた人権啓発講演の様子。③京都で開催されたウクライナ支援コンサート「日本から想いを紡ぐ」。日本ウクライナ音楽協会主催によるもの。収益は全額寄付されています。



なわて音楽プロジェクト(NMP)

いずれも音楽を身近に親しむことを目的とした事業です。ファミリーコンサートでは、小中学生を対象としたプロ合唱団による多彩なプログラムが、キッズコンサートでは未就学児を対象に、ホールで生演奏を体験することで芸術への好奇心を育みます。



なわて音楽セミナー



キッズコンサート



ファミリーコンサート

四條畷市平和・人権展
「ウクライナトーク & チャリティコンサート」のご案内

演 題 「武器ではなく、再び手に楽器を」
出 演 高谷光信、デニス・ピシュニャ 他
日 時 8月4日(金) 開演 18:30 開演 19:00
場 所 四條畷市 市民総合センター 市民ホール(入場無料)
お問合せ 072-877-2121(代表) 四條畷市人権・市民相談課
(主 催) 四條畷市
(協 力) 一般社団法人 日本ウクライナ音楽協会

登録するかお悩みの方



- インボイスを発行するためには、インボイス発行事業者の登録申請が必要です。
登録すると課税事業者となり消費税の申告が必要です。
- 登録は任意ですので、ご自身の事業実態に合わせて、登録をご検討ください。
- 売上先が一般消費者や免税事業者等である場合には、インボイスの交付を求められることはありません。
- ご検討に当たっては、下記特設サイト内に掲載されている基本項目チェックシートや説明会動画等をご活用ください。
- 登録申請手続を行う場合は、早期に登録通知を受けることができるe-Taxをご利用ください。

インボイス発行事業者の登録がお済みの方



- 取引先と、登録を受けた旨やインボイスの交付方法等を共有し、制度開始に向けて、準備を行いましょ。
- インボイスは、請求書、領収書など名称は問いません。
また、電子データでの提供や、手書きでの交付も可能です。
- インボイスの写しの保存は、コピーに限られません。電子データや一覧表形式、ジャーナル、複写式の控えなども認められます。
- 仕入先がインボイス発行事業者の登録を受けるかどうか事前に確認し、必要に応じて仕入先とも相談しましょう。

インボイス制度について詳しく知りたい方



国税庁HPの「インボイス制度特設サイト」に制度の概要やQ&A、申請手続に関する情報を掲載しています。

特設サイト



インボイス制度についての一般的なお問い合わせ先



インボイス
コールセンター **0120 - 205 - 553** (無料)

9:00~17:00 (土日祝除く)

※ 個別の相談は所轄の税務署へ事前予約をお願いします。

「インボイス制度に関する相談窓口一覧表」に、補助金、取引上のお悩み、経営など、各種ご相談先をまとめておりますので、ぜひご活用ください。

相談窓口一覧表



事業者のみなさま

消費税の

インボイス制度

令和 **5年10月** **スタート**



インボイス制度に向けてのご準備を

説明会開催

オンライン説明会や税務署での説明会・登録要否相談会をご案内しております。

説明会日程



新たな負担 軽減措置

税負担・事務負担の軽減措置があります。

令和5年度税制改正関係
(インボイス関連)



補助金などの 支援策も

IT導入補助金・小規模事業者持続化補助金などの支援策があります。

中小企業庁
リーフレット



 府税事務所からのお知らせ

自動車税のよくある質問にAIチャットロボットがお答えします!

府税のホームページ

府税あらかると

検索

府税あらかると > 自動車税AIチャットロボットについて

(チャットボット例1)

大阪府自動車税チャットボット



納期限を過ぎていても、金融機関（府税の収納を取り扱う府の指定金融機関、指定代理金融機関若しくは収納代理金融機関）であれば、お手持ちの「納税通知書」でお支払いいただける場合があります。また、お支払いが遅れると「延滞金」が加算される場合があります。

納税の窓口については、こちらをご確認ください。
<https://www.pref.osaka.lg.jp/zei/alacarte/nouzeinituite.htm>



問題は解決しましたか?

質問を入力してください

送信

(チャットボット例2)

大阪府自動車税チャットボット



転居のため納税通知書の送付先を変更したいが、どうすればいいの?

納税通知書の送付先の変更は、運輸支局等において自動車検査証に記載される住所の変更登録手続きを行ってください。
直ちに登録の変更ができない場合は、インターネットでお手続きいただくか、納税通知書表面に記載の大阪自動車税事務所まで文書を郵送いただくようお願いいたします。
なお、住民票を移しただけでは、新住所へ納税通知書は送付されませんのでご注意ください。

自動車税（種別割）住所変更届について、詳細はこちらをご確認ください。

<https://www.pref.osaka.lg.jp/zei/alacarte/jidousvaiuhen.htm>

質問を入力してください

送信

自動車税コールセンターはこちらです。

自動車税コールセンター  0570-020156

※一部のIP電話等でつながらない場合は 06-6776-7021 へお願いします。

また、大阪府公式LINEアカウントからチャットボットに質問することも可能です。



大阪府



大阪国税局の

「入札」に参加してみませんか

入札参加資格

必要

年間
200件以上

※令和3年度実績

国が行う契約方式は、公告をして、一定の資格を有する不特定多数の希望者を競争に参加させ、最も有利な条件で申込みをした者と契約する「一般競争入札」が原則とされています。

搬送・移設

- ◆ 印刷物／行政文書／磁気テープ
- ◆ 備品等の外部保管／移設

レンタル

- ◆ パソコン／タブレット等
確定申告会場等で使用する備品

情報システム

- ◆ 各種パソコンの設定
- ◆ ソフトウェア／ライセンスの購入

庁舎管理

- ◆ 一般廃棄物／産業廃棄物の収集運搬
- ◆ 確定申告会場の駐車場等警備

印刷・封入

- ◆ 各種申告書等発送用窓あき封筒
- ◆ 租税教育等で使用する教材
- ◆ 諸用紙の封入

工事

- ◆ 空調設備改修
- ◆ 給排水設備改修
- ◆ 照明設備改修
- ◆ 各種工事設計・監理業務

Point

上記のほか、年間を通じて様々な案件があります。
現在公告中の入札案件については、
調達ポータルをご覧ください。

調達ポータル

検索



機械で切るのが一般的ですが、見た目も味にも差が出ることから、五光では全て手切りによるカット!お肉へのこだわりです。⑤五光特選ステーキは実物を見てお選びいただけます。テレビで見ると感動を体験!(時価)



塩タン(¥1,580)



生センマイ(¥720)



盛り合わせ例(¥3,980~)



特選ハラミ(¥1,780)



店内の様子

(※全て税抜き金額)

和牛亭五光

住所 大東市三住町1-35 石田ビル2階

電話 072-806-0298

営業時間 17:00 ~ 22:30 (L.O.22:00)

定休日 月曜日 (祝日の場合は翌日に振替)



この看板が目印!



店主の岡森さんと四條畷地区広報部会役員

JR学研都市線住道駅から徒歩約5分。大東市三住町にある「和牛亭五光」は、美味しい和牛が堪能できると評判の焼肉店です。オープンして20年、お店は舌の肥えたお客さんでいつもいっぱいです。店主の岡森達也さんは四條畷市在住。もともとは和食や洋食のお店で勤務されていましたが、将来の独立を見据えて一念発起。牛肉が好きだったことから、和牛の専門店を修業を積み、この「五光」をオープンされました。店内は木目を基調とした落ち着いた和の空間。また、良い雰囲気でお食事を楽しまんでもらいたいという思いから、個室となっております。そして「牛肉を極めたかった」と語られるように、お肉は厳選された最上級の国産和牛A5クラスの「牝牛のみ」にこだわって仕入れておられます。一般的にはあまり話題には上がりませんが、食肉業界においては、雄牛より牝牛の肉の方が優れているとされています。サシが入りやすく見た目が綺麗に見えるのは雄牛の肉ですが、筋肉がある分、どうしても歯ごたえは固めになります。対して牝牛の肉は、肉質自体のキメが細かいうえに「不飽和脂肪酸」が多く含まれるため脂の溶ける温度が低く、柔らかく口の中で広がる味わいとなります。しかし牝牛は飼育の難しさなどから数自体が少なく、市場へ流通するのは圧倒的に雄牛の肉で、牝牛のみのお肉を提供できるお店は大変希少です。岡森さんは「美味しいお肉を追求していくと牝牛の肉になります。温度管理やカットが難しく、失敗するとすぐ色が変わり駄目になってしまいます。取扱いが困難なことから、チェーン店には真似がし難い、当店ならではの強みです。自信を持ってお勧めできるお肉をご用意していますので、是非お越しください。」と語られました。他にも米や野菜、器に至るまで、全てこだわりの物を取り揃えておられます。これから夏本番、暑い季節を乗り切るにはやっぱりお肉ですよ!

昨年7月に門真税務署に参りまし
た法人課税第一部門統括官の仲野と
申します。門真納税協会会員の皆さ
まには、平素から税務行政につきま
して、深い御理解と御協力を賜り、
深くお礼申し上げます。



「郷土愛とシビックプライド」

門真税務署
法人課税第一部門
統括国税調査官 仲野純一

さて、まもなく次の7月が訪れ、
我々税務職員の間には、季節を越えま
す。税務職員は数年ごとに転勤を繰
り返すわけですが、私は異
動のたびに、新しい勤務地の地理や
歴史文化を調べ、その地域ならではの
の見聞を深めることを趣味の一つに
しています。

昨年の異動でまず興味を抱いたの
は、JR四條畷駅が大東市にあるこ
とでした。そして、これは四條畷市
と「条」の漢字が異なる点がヒントで
はと勝手に予想しました。

調べてみると、四條畷駅の開業が
四條畷市の市制施行より古く、市町
村名を由来に駅名ができたわけでは
ないことが理由だそうなんです。なるほど、
京阪電車の守口市駅や門真市駅なら
市内に所在しないと矛盾しますが、
四條畷駅であれば「四條畷」という地
名が周辺地域全体の呼称として馴染
んでいるなら、市境を越えていても
むしろ自然に感じるようになりまし
た。裏返せば、「四條畷」が大変歴史
ある地名の証と理解することができ
た次第です。

そして「条」は、単に常用漢字を用
いたもので、私の予想は見事外れま
した(汗)。

私がこのような趣味を持ったのは、
もともと地理が好きで、自分の住ん
でいる地域に興味を持ち、誇らしい
事実を発見したり、古地図と現在の
地図を比べて地域の発展を追ったり

と地元愛に目覚めることで幸福感の
ようなものを得ていたからです。
ちなみに、私は生まれも育ちも現
住所も北摂の「箕面」です。全国区
の知名度はないですし、大阪府内でも
目立つ「市」ではないと感じています
が、人一倍「郷土愛」が強いと自負し
ています。ここで少し箕面の紹介を
させていただきます。これを機会に、
北河内の皆さまが箕面を身近に感じ
ていただけるとうれしいです。

まず、箕面の由来ですが、「箕面
の滝」の表面のカタチが農具の「箕」
に似ているというものです。これは
箕面市のHPでも説明されています
が、どこまで信ぴょう性があるの
でしょうか。

そのほか箕面のプチ自慢ですが:
●ミスタードーナツの1号店がある!
●阪急電車の前身は箕面有馬鉄道と
いう会社であった!
●上野動物園、京都市動物園に次ぐ、
日本で3番目の箕面動物園があった!
●日本の宝くじ(富くじ)の発祥は、
箕面の龍安寺である!
●カルピスの生みの親、三島海雲さ
んは箕面出身である!

芸能人が多くお住まいである!!
とここで、私は最近「シビックプ
ライド」という言葉を知りましたが、
皆さまはご存じでしょうか。直訳す
ると「市民の誇り」という抽象的な

表現になるのですが、似た言葉であ
る前述の「郷土愛」と比較すると分か
り易いと思います。
「郷土愛」とは生まれ育った地に抱
く好意的な感情であるところ、「シ
ビックプライド」は特定の地域を愛し、
その地域に貢献しようとする感情を
意味します。つまり、後者には、①
積極的な姿勢と②生まれ故郷に限ら
ない後発的な居住地等も含まれる点
が異なります。

この言葉の発祥は19世紀頃のイギリ
スに遡り、産業革命時に生まれた大都
市の住民が自らの手によって街づく
りを行ったことに由来するそうです。
私はこの言葉を知り、私の感情は
「郷土愛」で、地域に貢献しようと
いうものではなく「シビックプライド」
には達していないことに気付き、何
か恥ずかしさも感じました。

私は職場での自己紹介や友人との
会話に我が町・箕面のことをよく話
しますが、これからは自ら地元に関
献し、プチ自慢だけでなく私自身の
活動(貢献)もお話できればカッコ
良くなるな...と思えました(笑)。

取り留めのない感想になってしま
いましたが、最後に、門真納税協会
会員の皆さま方の事業の御繁栄と御
健康を心からお祈り申し上げますと
ともに、今までと変わりのない御支援・
御協力をお願い申し上げます。



「空想科学読本」

出版社 KADOKAWA
著者 柳田理科雄



本書は、「ルパン三世の五工門によ
る新鉄剣の弾道切りは可能か」といった、
特撮やアニメの世界などで描かれる様々
な設定について、「科学的」に検証した
ものです。

本書に出合ったのは、小学校低学年
の時であり、時には夢を壊される事も
ありました。
夢を壊される一方で、様々な根拠に
基づき真剣に検証していく思考過程に
魅力を感じます。

検証題材が、仮面ライダーから鬼滅
の刃まで幅広く、世代を超えて楽しめ
るのではないかと思います。



「一切れのパン」

箕面・学園の道
「時習堂」館長
北山 顕一

ルーマニア人の作家F・ムンテヤーという人が書いた「一切れのパン」という小説があります。
主人公はルーマニア人の水夫で、ナチスドイツがルーマニアを敵国とした時に捕らえられ捕虜(ほりよ)収容所(しゅうようじょ)に送られることになりました。捕虜を乗せた護送列車が夜間に連合軍の空襲を受け、立ち往生します。この時、主人公を含む何人かの捕虜が脱走を試みるのです。主人公は護送列車の中で親しくなっていたユダヤ人のラビ(僧侶)にも脱走を勧めましたが、彼は高齢ということもあり、その誘いを断ります。そして主人公に向かって「この先、食べる物がなくて困ることもあ差し上げます」とハンカチに包んだ一切れのパンを渡してくれたのです。ラビはさらに付け加えて「ただし、このパンは、貴方が本当に食べる物がなくてどうしようもなくなった時以外、開けて食べてはいけません」と念を押したのです。

暗闇に乗じて護送列車を抜け出した捕虜たちはそれぞれ別の方向に逃げたのですが、主人公以外の捕虜たちは次々にナチスに発見され、殺されてゆくのです。危機一髪のところを何とかくぐり抜けながら、主人公は逃げ続けます。途中で空腹のため、何度もラビからもらったパンを食べようと思いましたが、食べてしまえばもう何も無くなるので、必死にこらえながら故郷を目指します。そしてとうとう我が家にたどり着き、彼の帰りを待ちわびていた妻に、これまでのいきさつを話したのです。それまで自分が逃げ切れたのは、この一切れのパンがあったおかげだと言って、ハンカチの包みをほどいたのです。その途端、中から転げ落ちたものは、パンではなく、何と木の端(はし)しきりだったのです。
以上のようなストーリーですが、この物語は我々に非常に大きな教訓を与えてくれているように思います。

希望こそ勇気の源泉

人間というものは、何か一つでも希望があれば、困難や苦境に立ち向かってゆけるものですが、それが無いと精神的に非常に弱い生き物だと思えます。この小説は「一切れのパン」というものになぞらえて、希望を持つということがどれほど大事なことかを教えてくれているように思います。
「経営の神様」と言われた松下幸之助翁も、「希望を失うことが人生においてどんなに大切なことか」と語っておられますが、お互い、希望だけは失わないようにしたいものです。

新入会員のご紹介

(R4・4) (R5・3)

- 守口地区法人会員
 - (有)アイ・エス電興 梶町
 - (株)エレリカ 南寺方南通
 - エコエストジャパン(株) 寺方元町
 - (有)トクヤマ 大日町
- 守口地区個人会員
 - のんちゃん 大宮通
 - 片岡建設 滝井元町
 - 須田肇税理士事務所 外島町
 - グループパワーエンジニア 佐太中町
 - あがべ 滝井元町
 - 正岡不動産 大久保町
- 門真地区法人会員
 - (株)アイディケ 打越町
 - エクステック(株) 打越町
 - (株)オネスト 南野口町
 - 川添電気工事(株) 上島町
 - (有)クローバー 大倉町
 - クローバー器材工業(株) 東江端町
 - 古賀工業(株) 北菓本町
 - (株)定本組 岸和田
 - 大同機材(株) 岸和田
 - (株)大東エンジニアリング 沖町
 - (有)トラスト工業 江端町
 - (株)二和コーポレーション 小路町
 - (株)マチャ 岸和田
- 門真地区個人会員
 - 八千代重量(株) 桑才新町
 - (公財)関西フィルハーモニー 管弦楽団 末広町
 - 田中塗装 三ツ島
 - forest kitchen 一番町
 - コネクト急便 御堂町
- 大東地区法人会員
 - (株)エービール 灰塚
 - 伸栄産業(株) 新田西町
 - (株)ティクス 新田中町
 - (有)ノチオカ工業 大東町
 - (有)ベストソリューション 泉町
 - (同)YKKネオ 住道
 - 大東地区個人会員
 - ディーチ 北条
 - まきこども歯科 扇町

個人資産税部会

令和4年分所得税決算説明会

1月23日(月)納税協会会議室において、令和4年分所得税決算説明会を開催。
確定申告における留意点及び消費税インボイス制度についてや届出書の記載方法等について説明がなされました。

個人資産税部会

地区相談会場

2月17日(金)・20日(月)は守口市役所2月20日(月)・22日(水)は門真市民文化会館、2月28日(火)・3月1日(水)は大東市立市民会館、3月2日(木)・3日(金)は四條畷市立市民総合センターにおいて、小規模事業者を対象に確定申告の地区相談を実施しました。

法人部会

調査部所管法人講演会

4月12日(水)ホテルアゴラ大阪守口において、調査部所管法人講演会を門真優良法人会と共催で開催。
講師の大阪国税局調査第二部長より、「税務行政の現状等について」をテーマに講演頂きました。

法人部会

令和5年度税制改正セミナー

5月19日(金)阿倍野・泉佐野・宇治・門真の4協会共催で、ハイブリッド型セミナーを開催。
税理士の松田昭久氏により、令和5年度税制改正の注目点について説明がなされました。

間税部会

消費税インボイス制度説明会

1月26日(木)・2月9日(水)・3月23日(木)・4月20日(木)・5月17日(水)に、消費税インボイス制度説明会を開催。
門真税務署担当官よりインボイス制度の概要について説明がなされました。

女性部会

租税教室

2月7日(水)大東市立深野小学校において租税教室を開催致しました。
女性部会役員が講師となり、税金の大切さを小学生に分かりやすく説明致しました。

総務部会

第46回・第47回理事会

1月18日(水)ホテルアゴラ大阪守口において、第46回理事会を開催。
各事業部会の事業報告、令和5年度事業計画及び収支予算他について審議され、異議なく承認されました。
また、4月19日(水)に同所で第47回理事会を開催。令和4年度事業報告及び決算、理事及び監事選任の件等が審議され、異議なく承認されました。

お知らせ

今期まで門真納税協会副会長を務められた谷中清孝氏が、憲法記念行事表彰を受彰されました。
令和5年5月8日(月)、大阪国際会議場において、憲法施行記念式並びに表彰式が開催されました。

法人部会

決算法人説明会

1月26日(木)に12:00~13:00に決算法人、3月23日(木)に3月決算法人の所得税・消費税説明会を開催。
オンライン配信を併用したハイブリッド型で、法人の決算における留意点等の説明がなされました。

青年部会

KNK会

5月10日(水)奈良柳生カントリー倶楽部において、青年部会主催の親睦ゴルフコンペを開催致しました。
晴天にも恵まれ、59名の会員役員に参加いただきました。

第46回理事会

1.18 第46回理事会

第47回理事会

4.19 第47回理事会

表彰状

谷中 清孝 様
多年納税に協力され
その功績顕著であり
其中の功績顕著と
表彰状を贈呈します



申込受付中

PET-CT検査センター MIクリニック

エムアイ

最先端検査機器 乳房専用PET検査 導入!! はさまないから、痛くない



医療法人 仁泉会グループ

阪奈病院

〒574-0014 大東市寺川1-1-31 TEL.072-874-1111(代)

仁泉会病院

〒574-0044 大東市諸福8-2-22 TEL.072-875-0100(代)

介護老人保健施設 阪奈苑

〒574-0014 大東市寺川1-1-1 TEL.072-875-0001

阪奈訪問看護ステーション

〒574-0014 大東市寺川1-1-9 TEL.072-870-7701(代)

グループホーム 花水木

〒574-0014 大東市寺川5-19-18 TEL.072-869-3710(代)

有料老人ホーム 満天の星

〒574-0014 大東市寺川1-1-31 TEL.072-864-1700(代)

ヘルパーステーション じんせん

〒574-0014 大東市寺川1-1-9 TEL.072-871-7606

居宅介護支援事業所 阪奈苑

〒574-0014 大東市寺川1-1-1 TEL.072-873-7373(代)

(株)大東メディカルサービス

〒574-0014 大東市寺川1-1-30 TEL.072-873-5325(代)

MIクリニック

〒560-0004 豊中市少路1-12-13 TEL.06-6840-0100

北摂画像医学研究所(株) まえばら整骨院

〒578-0904 東大阪市吉原2-3-43 TEL.072-967-3912

中村クリニック(透析クリニック)

〒530-0054 大阪市北区南森町2-1-29
三井住友銀行南森町ビル9階 TEL.06-6316-1021

参加者募集中

4納税協会共催 ハイブリッド型セミナー

入社から退職まで 基礎から学ぶ
社会保険・労働保険+労働基準法

日時：2023年7月27日(木)
14:00~15:30

PCスキル向上セミナー (Word編)
Wordの実力を引き出すポイントを理解する

日時：2023年9月22日(金)
14:00~15:30

PCスキル向上セミナー (Excel活用編)
実践に役立つITスキルの向上を図る

日時：2023年11月29日(木)
14:00~15:30

会場：門真納税協会 会議室 / オンライン
参加費：無料
定員：会場30名 オンライン100名

第37回 海外税務研修旅行 ベトナム(ハノイ・ハロン湾)5日間



日程：2023年9月24日(日)~28日(木)
旅行代金：(会員)278,000円
(2名1室利用お一人様)

募集人員：30名
申込締切：6月30日(金)